

REDACCION

Calle de San Bartolomé, número 32

TELÉFONO N.º 6.

— PRECIOS DE ABONO —

Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELÉGRAMAS: HOEA-PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Catalina, núm. 10
Núm. suelto. 10 cént.
Id. atrasado. 10 cént.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

POLVOS DERMATÓFILOS

DE JULIO TRENARD FARMACEUTICO GORTES, 296 BARCELONA.

Representante en Baleares: NICOLAS JAQUOTOT—Palma.

Este específico es el más higiénico para la casa y particularmente para todas aquellas personas que por lo delicado de su cutis no pueden usar los llamados de «perfume». No contienen bismuto ni plomo y están garantidos por el fabricante.

De venta en el CENTRO FARMACÉUTICO y principales Farmacias y Perfumerías.

Cuando no se quiere...

Al leer el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Provincial en su última sesión, tropieza nuestra vista con uno que dispone se devuelva la única muestra que ha sido presentada por los agricultores e industriales de esta provincia con el objeto de formar y remitir a la República Argentina un muestrario de productos locales; pues no habiendo respondido los productores al llamamiento de la corporación secundaria por las cámaras de Comercio y Agrícola, se hace imposible la realización de los propósitos a que aquella aspiraba.

Este hecho se presta a muy ríspidas consideraciones y basta por sí sólo para que aun los más optimistas vacilen en su fe en una posible regeneración de la patria; y para que los pocos espíritus entusiastas y generosos que, luchando denodadamente con la suicida España que constituye el fondo de nuestro carácter, se esfuerzan en lanzarnos en la corriente de las sociedades modernas, desistan de su noble empeño, y dándose por vencidos, cesen en su porfía, humillados al contemplarse impotentes para contrarrestar una resistencia tan tenaz como inexplicable.

Por natural asociación de las ideas, acude a nuestra mente el recuerdo de un folleto que por casualidad cayó recientemente en nuestras manos, ofreciéndonos un ejemplo, para nosotros deplorables, que ofrece nuestro modo de ser con el de una nación pequeña por la extensión de las fronteras que la limitan, pero grande por su amor al trabajo y por su enérgico tesón en hacerlo fructífero y eficaz.

Es el folleto de que se trata un suario para 1900 publicado por la «Federación Industrial Belga para favorecer la exportación de los productos nacionales.» El título basta por sí solo para daros una idea de la naturaleza y objeto de dicha publicación.

prodigalidad para dar ventajosa salida a sus productos.
En España el gobierno y las corporaciones oficiales ofrecen a industriales y agricultores recursos pecuniarios, toman la iniciativa y emplean su influencia para la realización de aquellos fines; y los agricultores e industriales a quienes en primer término interesa que dichos fines se realicen, no dan un solo paso, no ponen absolutamente nada de su parte para secundar tales esfuerzos.

Sin embargo todos nos consideramos con derecho de quejarnos constantemente de estar mal gobernados.
No pretendemos sostener que los gobiernos que rigen y han regido los destinos de la nación deben tomarse como modelos; pero hemos de reconocer que el estadista más eminentemente afortunado de los mejores deseos, se estrellaría infaliblemente si se empeñara en imitarlos en cintura.

No desmentimos, no, aquella vulgarísima frase: cada país tiene el gobierno que se merece.

A Felanig

Hoy como todos los años en igual día, gran número de familias mallorquinas y de las demás poblaciones de la isla, se han trasladado a la ciudad de Felanig para asistir a la feria ó más bien a la fiesta que esa importante población celebra en honor de San Agustín.

Desde las primeras horas de la mañana los trenes repletos de viajeros y los carruajes particulares vienen dedicándose a la tarea de llevar a la fiesta (que más tiene de tal que de feria) elementos de vida y animación que unidos a los propios de la localidad, constituyen un conjunto atractivo y agradable, proporcionando a todos una jornada de placer.

Las ferias van perdiendo mucho de su importancia en los pueblos de nuestra isla desde que multiplicándose y perfeccionándose las vías de comunicación han permitido al comercio utilizar medios más rápidos y expeditos de poner en contacto al comprador con el vendedor para facilitar las transacciones. Así es que la generalidad de los pueblos que no han querido ó no han sabido suplir la falta de interés comercial que las antes famosas ferias ofrecían, con otros medios y procedimientos encaminados a atraer a ellos la concurrencia sustituyendo a los traficantes con los curules amigos de divertirse, han visto mermarse gradualmente aquella concurrencia, privándose de los elementos de prosperidad que ésta por sí sola podía proporcionarles.

Entre las pocas poblaciones que dan dote a su nombre de lo mucho que les conviene mantener y acrecentar esa corriente de gente forastera que con su presencia hace más íntimo útil y frecuente el trato social y con su dinero contribuye al fomento de la riqueza local, se cuenta Felanig. Felanig con el amable trato y natural expansión de sus moradores y por el esmero con que ha procurado ofrecer a sus huéspedes comodidades y diversiones, no solamente ha sostenido la justa reputación que de antiguo gozaba su fiesta principal, sino que aprovechándose hábilmente de todas las circunstancias favorables, ha logrado revivirla de mayor importancia y consiguientemente hacer más poderosa la fuerza de atracción que de antiguo viene ejerciendo sobre las demás poblaciones de la isla.

Pueblos que como el de Felanig tienen hasta ese punto desarrollado el íntimo de conservación no sucumben a los embates de la fortuna; pueden atravesar como él las más adversas épocas calamitosas, sufrir descalabros tremendos; pero su vitalidad se sobrepone a todo, y

pronto vuelven a recobrar en la vía de la prosperidad el rango que momentáneamente perdieron.

Notas artísticas

Una tiple en peligro.—Música española en París.—Mañón.—Excursión artística.

Leamos en la Prensa de Málaga: «La espléndida tiple señorita Coral Daz fué ayer víctima de un accidente que, afortunadamente, no tuvo consecuencias funestas, gracias a la prontitud con que acudió su padre en auxilio de ella.

Estando limpiando unos guantes con benzina en su domicilio tuvo la poca precaución de acercarse a una luz, inflamándose el líquido que prendió fuego a los vestidos.

El padre, que se hallaba en la habitación inmediata, le arrojó una manta y consiguió sofocar el fuego.

La señorita Daz sólo sufrió algunas quemaduras leves en las manos.»

—Ultimamente se ha inaugurado en el teatro de Novedades, de Barcelona, la temporada de ópera, con un éxito indudable.

Mayor, de Massenet, que fué interpretada a satisfacción del numerosísimo público que llenaba por completo aquel favorecido teatro.

—La capilla Concierzos sacros de Madrid, bajo la inteligente dirección del reputado maestro D. Julio Camiñal, y que en la actualidad es la que goza de más crédito artístico en las funciones que se celebran en los templos de la corte, es posible que dé dos conciertos en la Exposición de París, con obras religiosas de los célebres maestros españoles Adalid, Giner, Palacios, Ledesma, Belva y Garril, en los últimos días del próximo Septiembre.

—Han salido para Salamanca las compañías de zarzuela que dirigen los distinguidos maestros compositores señores. Bauxá y Vives.

La del primero debutará en el teatro del Liceo, y la del maestro Vives, en el de Estación.

Después irán ambas compañías a Oviedo, Bilbao y Santander.

UN NUEVO ARTISTA

PEPITO ARRIOLITA

La prensa de la península consagra artículos a un nuevo artista de gran mérito que acaba de hacer su presentación ante el elegante París. La prensa extranjera también escribe elogios del nuevo artista.

Pepito Arriolita es todavía un niño. Bonafoux en una de sus excelentes crónicas, cuando Arriolita se presentó ante el público parisiense, ya dijo de él que el infantil y genial músico español que comovió ya a París siendo objeto del asombro más vivo y de las más calurosas alabanzas.

Le Temps, trae un extensísimo y hermoso artículo enteramente dedicado a Pepito Arriolita. Suscribe dicho artículo el crítico musical M. Henry de Varigny. Después de referir cómo y por qué M. Charles Richet, eminente catedrático de la Facultad de Medicina de París, presentaba al prodigioso niño pianista ante sus colegas del Congreso de la Exposición, dice entre otras cosas:

«El repertorio de Pepito Arriolita se compone de dos partes: una formada por considerable número de piezas musicales que ha oído y reproduce con pasos exactitud, y otra que es propia, en cierto modo indefinida, porque comprende todo lo que el diminuto artista improvisa.
Se canta ó toca una melodía cualquier;

re; Pepito escucha con atención, é inmediatamente la reproduce al piano en el tono, con el ritmo, la medida, los fuertes y planos justos.

Posee innata la ciencia de la armonía y es un hombre de extraordinarios recursos.

Claro es que no lee una sola nota musical. Se intenta conducirle las manías; pero no hace caso a nadie y envía a todo el mundo a paseo.

En el concierto de ayer tocó con tranquilidad y sencillez soberanas una Marcha militar, composición suya que ha dedicado a D. Alfonso XIII, y otra pieza dedicada a la Infanta Isabel (Pepito es buen patriota), y luego improvisaciones variadas; una mazurka española muy original, y, por último, La Marsellesa, Marsellesa perfectamente exacta, con un acompañamiento que nadie puede hacer más que él.

Después de cada pieza, él mismo, bañado en una sonrisa encantadora, se vuelve hacia el público y da la señal de los aplausos batiendo sus manitas con toda la fuerza de que el niño es capaz. Es realmente prodigiosa esta criatura.

Del genio musical de Pepito, yo no sé qué decir.

Sus composiciones valen seguramente tanto como las de algunos señores que son muy sabios y llevan mucho tiempo dedicados a constante estudio. Tienen esas composiciones variedad, sentimiento, mucha precisión y contrastes admirablemente marcados. Todo esto no se puede considerar todavía como gran mérito; pero revela ya un genio poderoso.

Lo sorprendente es que este petit bout d'homme sepa armonía; se haya creado su técnica con una notable precisión y una seguridad que desconcierta; que a los tres años y medio de edad, y en menos de uno, haya descubierto todo lo que hay en un piano y conozca intuitivamente, al mismo tiempo que todos los recursos, todas las reglas.

Hay que oír tocar a Pepito; es preciso ver sus gestos, su manera de atacar el instrumento en las entradas y, sobre todo, en los fortísimos. Tiene gran delicadeza y sabe a la vez desplegar un vigor admirable.

Oyendo a este portentoso niño se pregunta uno cómo sueñan ciertas notas, pues el ataque a las teclas es rápido, limpio, vigoroso. Hace pensar que allí, en la caja del piano, hay un ruiseñor que gorjea con los más delicados matices.»

Henry de Varigny termina su extensa crónica con estas palabras:

«Será Pepito Arriolita un segundo Mozart? Y habiendo entrado antes que éste en la carrera de la música, girará más lejos que él? Más tarde lo sabremos: cuando Pepito haya crecido.»

Otros periódicos parisienses dedican también mucho espacio al infantil pianista español.

El artículo de La Fronde es muy entusiástico y cariñoso.

El triunfo de Arriolita en París, con su música extraña y sin igual, ha sido, pues, ruidoso y definitivo.

Pronósticos para 1901

Todos los años se publica por esta época en Londres un almanaque astrológico, conocido por el vulgo con el nombre de «Almanaque del papá Moore.»

El año pasado, éste pronosticó para el actual una serie de grandes guerras, el asesinato de un monarca y un hambre espantosa en la India, predicciones todas que, desgraciadamente, se han realizado.

Las profecías formuladas para el año próximo, son las siguientes:

En Enero ocurrirá una extraordinaria agitación en Francia. La República sufrirá ruidos embates.

En Febrero y Marzo surgirán graves acontecimientos en el Extremo Oriente, y habrá conatos de insurrección en la India.

En Mayo Irlanda imitará la conducta de la India, sublevándose contra Inglaterra.

En Junio los anarquistas darán que hablar, y el joven Rey de España obrará acertadamente desconfiando de sus enemigos políticos.

Julio será el mes de las catástrofes. Sobre el globo entero caerá un diluvio de cataclismos y de desventuras. Los que acostumbraban a viajar harán muy bien en no ausentarse de su casa.

En Septiembre se recordará el hambre en la India.

En Octubre se notará agitación entre los desvíches.

En Noviembre el reino de Holanda adoptará una actitud diplomática en extremo peligrosa. Las cancillerías europeas necesitarán hacer uso de toda su habilidad y sangre fría para evitar un conflicto.

En Diciembre estallarán por todas partes insurrecciones, motines y huelgas.

Dios sobre todo.

La absolución de Sipido

En Inglaterra, la absolución de Sipido en Bélgica ha originado numerosas y enérgicas protestas contra el Jurado que ha dictado este fallo, poniendo en olvido que Inglaterra viene siendo asilo de todos los conspiradores políticos y maná de numerosos regicidas, siendo uno de los primeros el nihilista Oslin, cuya extradición fué negada, pues si bien se constató en que fué juzgado en Inglaterra obtuvo del Jurado un fallo absolutorio, tal acontecimiento actualizado con Sipido, el agresor del príncipe de Gales, por más que las consecuencias del atentado de este último no han sido tan terribles como las del cometido por Orsini.

Inglaterra acogió igualmente a los comunistas franceses, como han encontrado en el mismo país constante y seguro asilo los revolucionarios húngaros, rusos, españoles e italianos. Así, pues, no debían los ingleses protestar tan sentidamente contra el fallo de los belgas respecto a Sipido porque la ley debe ser igual contra todos los criminales en todos los países, y la potencia que no negamos a Inglaterra no basta para torcerla.

Movimiento automovilista

Según tenemos extendido el resultado del viaje verificado por D. Emilio de la Cudra en un hermoso coche automovil desde Barcelona a Lérida ha dado un excelente resultado en beneficio del automóvil.

De varias cartas, que hacen referencia a este viaje entregamos los siguientes datos de la excursión:

«Oversera.—El viernes quedó agradablemente sorprendida esta ciudad con la presencia de un precioso automóvil, movido por benzina y de 14 asientos de cabida, propiedad de la «Compañía general Española de coches automóviles», domiciliada en esa, dirigida por el señor gerente D. Emilio de la Cudra.

El sábado a las siete salieron para Salta, donde pernataron, deteniéndose desde las dos de la tarde hasta las seis y media en Tremp. Allí se trató en una reunión celebrada en la Casa Consistorial de la constitución de una Sociedad dedicada al servicio de viajeros y mercancías por automóviles entre Tarrega y P

La Srta. Doña Francisca Miquel y Rotger

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos
El día 27 de Agosto á las tres y media de la tarde

Q. E. P. D.

Sus atribulados padres, hermanas, tías y demás familia suplican á sus amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al funeral que en sufragio se celebrará el día 29 á las diez y media de su mañana, en la parroquia iglesia de Santa Eulalia.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles de la misma por cada misa, Comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de la difunta.

bla de Segur, quedando acordes los congregados y encargada al señor de La Quadra la construcción de tres automóviles de 14 asientos y dos camiones.

«Temp.—Agradablemente nos ha sorprendido hoy la llegada del automóvil de doce asientos que, movido por benzina, ha dirigido el competente é ilustrado ingeniero Sr. La Quadra. No podían escoger día más apropiado; era feria y la población estaba repleta de gente de todos los pueblos de la Omea.

Las quejas contra las empresas de carruajes y la carestía de los precios, habían promovido general clamoreo y el automóvil era una necesidad generalmente sentida.

Algunos comerciantes de esta han pedido detalles al Sr. La Quadra para constituir un servicio de automóviles.

Desde este momento el automovilismo de Tárrega á Temp-Pobla es un hecho al los iniciadores del pensamiento saben llevarlo á feliz término, constituyendo una escritura de sociedad de cuyas bases se ha encargado el Sr. Osenca.

Adelante, y siguiendo de esta manera no pasará mucho tiempo en ser un hecho el servicio de circulación por toda la Península de coches automóviles.

—La empresa de coches «La Ferrocarriana» de Santiago á Coruña, ha suspendido su servicio que los automóviles hicieron imposible, y anuncia en pública subasta, que se celebrará en la Coruña, de todo el ganado que posea.

Parece que la nueva empresa de automóviles proyecta establecer, entre otras líneas, una de Lugo á Orense, pasando por Chantana, otra de Lugo á Villafraanca del Bierzo y ampliar el servicio de Baamonde á Ribadeo.

Además la empresa de «Automóviles compostelanos» piensa establecer un servicio de transporte entre Santiago y Noya.

La sociedad de coches automóviles que hacen el servicio entre La Granja y Segovia ha adquirido otros dos, siendo ya cuatro los ómnibus que prestan servicio entre dichos puntos.

La importancia que en muy poco tiempo ha tomado esta compañía está muy demostrada con la citada adquisición.

X.

ACTUALIDAD

Desórdenes en China

Un despacho del general Frey.—Los aliados en Pekín

París 25.—El general Frey telegrafía de Pekín con fecha 20 que las tropas aliadas, en las que figura el primer contingente francés enviado de Indo-China, han logrado arrojar poco á poco á los boxers de todos los puntos que todavía ocupaban.

Los aliados están acantonados alrededor del palacio imperial, ocupado por algunos soldados del ejército regular chino.

Los generales han decidido hacer desfilir el ejército internacional á través del palacio, cuyas puertas se cerrarán después.

El palacio imperial.—La Ciudad Sagrada.—Sigus el saqueo.—500.000 taels.—Huida de los emperadores.

Londres 25.—Con fecha 18 dicen de Pekín al Times que las banderas rusas y francesas flotan sobre el palacio imperial, donde se cree que está enterrado el tesoro.

La Ciudad Sagrada ha sido respetada, por virtud de un acuerdo entre los aliados.

Fuera de ella continúa sistemáticamente el saqueo.

Los japoneses se apoderaron de 500.000 taels en dinero.

La emperatriz, el emperador y el príncipe Tuan huyeron á Tai-yuen-fu, en el Chen-si.

El gobierno ha desaparecido.

Otro complot descubierto

Un telegrama de Shanghai, del 23, di-

ce que el concul inglés en JHaulian participaba que había sido descubierto un complot, cuyo objeto era incendiar la concesión inglesa, y que con tal motivo se habían verificado algunas prisiones.

La situación de Tien-Tsin

Telegrafian desde Tien-Tsin al Standard por la vía de Che-Fu, con fecha 23:

«Ayer llegaron 1.600 rusos con seis cañones. Hoy llegaron 500 francesas. Para mañana se esperan tropas alemanas. Son necesarios refuerzos sin pérdida de tiempo, porque los chinos se mueven alrededor de Tien-Tsin y amenazan atacarla.»

La actitud del Japón

El ministro del Japón en esta capital ha declarado en una interview que su país desea obrar de completo acuerdo con las demás potencias, pero que también quiere que se le coloque sobre el mismo pie, cuando llegue el momento de arreglar la cuestión de China.

Los americanos en China

Washington 25.—Dice el Herald que aun cuando el general Chaffter ha aconsejado la retirada de China de las tropas y de los súbditos americanos, el gobierno ha acordado mantener sus fuerzas en el Celeste Imperio hasta el restablecimiento del orden.

Alemanes en China

Londres 25.—Un despacho de Ta ku dice que tres grandes transportes alemanes están desembarcando tropas de dicha nación. Un regimiento marcha directamente á Pekín y otro á Tien-Tsin.

Se han enviado por el río raciones para las tropas aliadas por cuarenta días.

Un encuentro

Un despacho de Tien-Tsin, fecha 20, da cuenta de que los ingleses, americanos y japoneses tuvieron el día anterior un encuentro á seis millas Sudoeste de dicha población con el ejército chino, al que hicieron 300 muertos y 64 prisioneros.

El emperador prisionero

París 26.—«The New York Herald» publica hoy un telegrama fechado ayer en Shanghai anunciando que los japoneses han hecho prisionero de guerra al emperador de China.

Nuestra Información

Fiesta en el Socorro

En honor del gran obispo y doctor de la Iglesia: La Rvda. Comunidad de PP. Agustinos establecida en la iglesia del Socorro de esta ciudad, hoy ha dedicado solemne fiesta al gran docto y sabio obispo de Hipona el glorioso San Agustín fundador de la citada comunidad.

Esta fiesta ha revestido todos los caracteres de gran solemnidad. La iglesia se ha visto durante media hora antes de empezar la misa mayor atestada de fieles.

El Ilmo. Sr. Obispo, poco antes de dar comienzo los oficios divinos ha bendecido con los rituales de costumbre una hermosa efigie del niño Jesús de Praget, al que en esta ciudad se tiene singular devoción.

Han apadrinado el acto el niño Agustín Gual de Torrella y la niña Emilia Villalonga.

En la misa mayor se ha cantado la partitura de P. Fr. Manuel de Aróstegui dirigiéndola el profesor D. Antonio Paig.

En la ejecución han tomado parte distinguidos aficionados los que han contribuido á que fuese cantada con bastante precisión y ajuste.

El esclarecido orador sagrado mallorquí t) Pbro. D. Bernardo Matas, ha sido el encargado de panegirizar las grandezas de San Agustín.

Ha descrito concienzudamente la vida de San Agustín. De los temas que ha desarrollado el Sr. Matas nuestros lectores podrán tomar conocimiento con los esbozos á continuación expresados: «En Tagaste pequeña ciudad del Africa vivía una familia, pobre en apariencias, pero rica con el tesoro que Dios les acababa de enviar. Este tesoro era Aurelio Agustín. Patricio, su padre, era pagano, y no cuidó poco ni mucho de la educación de aquel niño pero Mónica, su madre, que era cristiana, hizo conocer al Todopoderoso.

Relata la juventud del que después fué el más sabio de los Prelados de la tierra.

San Agustín recibió las aguas bautismales cuando contaba treinta y dos años de edad, y después de haber hecho muchas penitencias para pagar los extravíos de su primera juventud que había sido muy desordenada.

La conversión de San Agustín se atribuye á los ruegos de Santa Mónica, su madre y también á las palabras de San Pablo «Ayudad y sostened al que está débil en la fé.»

Nueve años después de haber recibido el bautismo ocupó el obispado de Hipona sustituyendo á Valerio, del que San Agustín fué muy amigo.

En los 35 años que ocupó su obispado admiró al mundo con su ciencia y sus obras, que nos ha dejado muchas é importantes.

Después de concluir el sermón el señor Matas ha demostrado la gran importancia de la orden de los Agustinos.

Ha dicho que en Filipinas durante los 300 años últimos la orden agustina, defendió con una mano la religión y con la otra España.

Millares de victimas han causado aquellas turbas de salvajes, habitantes del Archipiélago Filipino y los que más han sufrido han sido los PP. Agustinos.»

Después de devota invocación al Señor, ha terminado el discurso que ha sido escuchado por los numerosos oyentes con singular devoción.

Lo artísticamente adornado que estaba el altar mayor merece especial mención: La preciosa imagen del Santo del día de hoy se destacaba entre multitud de cirios, y preciosos damascos y profusión de hermosos ramos de flores.

La iglesia del Socorro ha sido visitadísima durante todo el día.

Debemos dar sincera felicitación á las respectivas nobles familias de los jóvenes padrinos, al mismo tiempo que la enhorabuena á los PP. agustinos por la solemnidad que han revestido todos los actos celebrados hoy.

Escolares

A favor de D. Juan Socias Benassar se ha remitido á la Junta Provincial de I. P. el título de maestro interino de Moscarí.

—El Sr. Vidal, maestro público de Llubi, ha recibido del Ayuntamiento de aquella villa un acuerdo dándole un voto de gracias por los brillantes resultados obtenidos en los exámenes que últimamente se celebraron en la escuela de su cargo. Dicho señor ha trasladado el acuerdo á la Junta Provincial.

—El Defensor del Magisterio, tratando de la creación de escuelas de adultos en las localidades donde haya escuelas completas dice lo siguiente: «Y á propósito de esas escuelas de adultos, debemos manifestar á nuestros lectores que nos consta se han hecho varias consultas, porque hay quien entiende que las maestras vienen obligadas á dar dichas clases.

Según una carta que vimos, hay un Rectorado que lo interpreta en este sentido. Suponemos que se dictará alguna disposición aclaratoria.»

—La junta local, oficialmente acordó que «la enseñanza primaria no se encuentra en esta capital en el estado de abandono que de público se decía.»

El Magisterio Balear atendiendo á esto publicó una gaceta en la que decía: «Vayan tomando nota los indigestos gacetilleros de cierto diario.»

Nosotros ratificándonos en lo que anteriormente dijimos debemos hacer constar que la Junta local al hacer esta clasificación no debió tener en cuenta el abandono con que encontró varias escuelas, y en contestación al Magisterio Balear añadiremos que en la clasificación de escuelas, según tenemos noticias hay algunas que tienen nota poco halagüosa para sus directores.

—Se halla vacante una cátedra especial de francés, en el Instituto de Mahón, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

Los ejercicios se verificarán en Madrid.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Subsecretaría del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes hasta el 14 de Noviembre.

—Las maestras aspirantes que deseen cursar oficialmente el primer año de los grados elemental y superior, deberán solicitarlo antes que termine el mes actual.

Las solicitudes de ingreso se dirigirán á la directora de la Escuela normal superior, acompañando la partida de nacimiento, sédula personal y certificación de buena conducta. Si las aspirantes al grado superior (primer año), exceden de cuarenta, se sujetarán á un examen comparativo.

—Por recientes disposiciones los exámenes extraordinarios de prueba de curso, comenzarán en el Instituto Balear el día 1.º del mes de Septiembre próximo, dando preferencia á los que tengan de tomar el grado de Bachiller; igualmente para los que tengan que probar su suficiencia en alguna ó algunas asignaturas de la carrera de Náutica.

—Desde el día 15 al 30 del mes de Septiembre próximo queda abierta en la Escuela especial de Veterinaria de Zaragoza la matrícula oficial ordinaria para todas las asignaturas de la carrera. La inscripción se hará por asignaturas sueltas, satisfaciendo en un solo plazo, y en papel de pagos al Estado, la cantidad de 8 pesetas por cada una; más 250 pesetas que se abonarán en metálico por cada inscripción en equivalencia de los derechos de examen.

El Fomento de la Pintura
En el sorteo de once lotes celebrado anteaayer en la sociedad Fomento de la Pintura fueron premiados los siguientes números: lote de 200 pesetas correspondió al número 540, de don Antonio Pol; el de 100 pesetas al número 612, de don Pedro Llorens, los de 50 pesetas á los números 77 de don Gabriel Foester, 236 del señor conde de Neudorf y 11 de don Eugenio Pomar, y los de 25 pesetas á los números 376 de don Juan Palou Coll, 633 de don Pedro de A. Borrás, 494 de don José Luis Aguiló, 267 de doña Francisca Foester, 660 de doña Catalina Mercadal y 599 de don Gaspar Palmer.

Contra la filoxera
Por la prensa que ha llegado esta mañana de la península nos enteramos de que el día 26 en H jar (Zaragoza) un vecino de aquel pueblo hizo las experiencias de un específico contra la filoxera. La prueba se verificó en una vinya sita á ocho kilómetros de la población y declarada oficialmente invadida de la devastadora plaga.

Asistieron al acto los ingenieros agrónomos Sres. Pedilla y Gayán y varios diputados, labradores y periodistas.

Se eligió para la prueba un foco filoxérico á propósito en un cuadro de cien cepas, dividido en cuatro cuarteles, dos de los cuales han recibido el específico y dos no, para poder comparar.

Practicada la operación, se levantó acta, que fué firmada por los concurrentes al acto.

Según Cardona, que es el autor los efectos se conocerán á los quince días. Da resultado con feliz éxito las mencionadas pruebas, fuera conveniente que nuestra Diputación Provincial cuidara de la importación de aquel específico para aplicarlo á los viñedos de estas islas, en los cuales, desgraciadamente la filoxera ha hecho estragos.

Asuntos municipales
En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento se tratarán los siguientes asuntos que están puestos en la orden del día.

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.—Nombramiento de un portero.—Oficio de la sociedad coral «La barretina Catalana» por el Ayuntamiento acepta el depósito de su estandarte durante su estancia en esta ciudad.

Comisión de Beneficencia y Sanidad.—Dictamen proponiendo la anulación de la subasta de nieve y que se anuncie de nuevo.—Deducción de la fianza á D. Jaime Martorell.—Presupuesto del gasto de limpieza de la Cárcel.—Cuenta de la Cárcel referente á la limpieza de la acsquia.

Id. de Cementerios.—Traspasos de sepulturas.

Id. de Hacienda.—Forma del pago de la cantidad entregada á la viuda del guardia Juan Font.—Gastos de empedrados de la calle de Rubí.—Falta del crédito á satisfacer como donativo á un médico.

Id. de Obras.—Varios permisos para obras particulares.

Convendría que el Sr. Alcalde, interin se procede á la subasta del servicio de limpieza de las calles de esta ciudad, diera órdenes terminantes á fin de que los barrenderos cumplieran con su obligación.

Es lamentable el estado de abandono en que se encuentran algunas calles. También sería de desear que el señor Abrines, con el celo que le distingue,

transmitiera severas órdenes para que desde los pisos de las casas no se echan objetos y especialmente, agua.

Se indica para ocupar la vacante de portero del Ayuntamiento al Sr. Alberdi, antiguo conserje del Casino Romerista.

Orfeones á Paris

Esta tarde en el vapor correo de Barcelona han salido los orfeonistas de La Protectora y del Orfeón Republicano, con sus respectivos estandartes.

Desde Barcelona se unirán con los coros Olavé, embarcando juntos en un vapor trasatlántico que los conducirá á Ceuta. Da esta ciudad irán en tren hasta Paris.

Junto con los orfeonistas marchan buen número de socios protectores.

En Paris tomarán parte en un concierto de orfeones. Los orfeonistas mallorquines sabemos que tratan de dar algunas serenatas á los principales personajes de la República Francesa.

Desearíamos un feliz viaje y muchos aplausos.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana á las nueve y media se verá ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia el incidente promovido en los autos juicio declarativo de mayor cuantía procedentes del juzgado de primera instancia de Iuca que siguen D. Antonio Mayol Vicens contra D. Bartolomé Fiol Baltrán.

Los letrados Sres. Sampol (D. Pedro) y Sureda defenderán respectivamente á las partes.

Fiestas populares

En Son Servera

En aquella villa se están haciendo muchos preparativos para que la fiesta que se celebrará el domingo próximo día 2 de Septiembre, resulte lucida.

En la misa mayor la importante Capella de Manacor cantará la misa del Papa Marcelo de Palestrina. El Rdo. Cura Parroco de San Nicolás Sr. Tortell ocupará la cátedra del Espíritu Santo.

Los festejos civiles revestirán también mucho esplendor.

Militares

Servicios de la Plaza para el 29 Agosto de 1900.

Parada: el Regimiento Infantería de Baleares núm. 1. Jefe de día el Coronel del mismo Don José Hernández Hospital y Provisiones: segundo Capitán del mismo. Vigilancia por la Plaza; el indicado cuerpo.

—Ha pasado á situación de excedente, con residencia en esta Plaza el capitán del Regimiento de Baleares núm. 1 Don Antonio Ruiz Narvaz.

—El capitán D. José Vilanova Torrens y el primer teniente D. Juan Moragues Cabot, han sido destinados al expresado Regimiento.

Del mar

—A las cinco y media de esta mañana ha fundeado en nuestro puerto el vapor-correo Isleño procedente de Alicante é Ibiza.

—El vapor correo Bellor á las seis de esta tarde ha salido para Barcelona.

—Ayer tarde fundó en nuestro puerto el bergantín galleta San José procedente de Puerto Rico, siendo portador de variado cargamento compuesto por artículos que se cultivan en aquella isla ex-española.

Sociedad del Alumbrado por gas

Esta antigua sociedad proporciona al público el mejor y más económico de los alumbrados usuales.

Precio: 20 cent. de pta. m. e. y además 2 cent. del 10 p. para el Estado.

Según la importancia del consumo Bonifica desde el 2 al 20 por 100 con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas á 16 cent. de pta.

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 23 céntimos.

Academia de Derecho

Dirigida por D. MIGUEL PONS Abogado y Notario

Abrió sus clases el primero de Octubre. Informes al Sr. Director, Brondo—3 y á don Antonio Fojol, Abogado—Constitución—96.

Coronas mortuorias

Depósito especial para Baleares PRECIOS DE FABRICA Elegante y variado surtido. LOPEZ—Quint, 4—Ramla de Mallorca.

PALMA

Ayer tarde falleció en esta ciudad la señorita doña Francisca Miquel y Rogers. Ha muerto a los veintinueve años de edad, víctima de larga dolencia sufrida con santa resignación.

El entierro de la Srta. Miquel se ha verificado con gran concurrencia hoy á las once de la mañana.

Revisamos á nuestro querido amigo don Bruno Miquel y á su distinguida familia el más sentido pésame.

Para el consumo público de esta ciudad el vapor *Illesio* ha sido portador de ganado lanar.

El día 3 ó el 4 del próximo mes regresará de Deyá á esta ciudad donde ha pasado el verano, el académico y publicista D. Damián Isern, quien visitará en la primera quincena de Septiembre algunos pueblos de esta Isla entre ellos Lluçmanyor, Iaca, la Puebla, Manacor y Pollensa.

Por telegrama que ha recibido la compañía «Unión Omercial» participa á la misma el capitán del vapor *Mallorca*, Sr. Bonet, haber llegado sin novedad á Barcelona á las seis cincuenta de esta madrugada.

En la Central Telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por falta de señas los despachos siguientes:

- Amador Castaner, Lista Telégrafos. —Eulalia Ferrer, Peso Paja 12.—Gabriel Boiger, Calle 13, Santa Catalina.—Antonia Cardá, Ronda Poniente 55.—Ealas, carretera Real.—Juan Justo 8 Bircens.—Ferrer, Unión Fenix.—Lluç.—Guillermo Alcover.—José Monerri Loañez, collado.—Francisco Timoner, Biadico 130.—Jaime Socías, Iaca 6.—José Castañé.—Miguel Riars, Son Rapins.—Francisca Segura, contra muelle 15.—Rafael Sintas.—Luisa Roselló, Consejo Obrero 22, 1.º

En suento B. L. M. el presidente del Circolo de Bellver nos ha invitado á la velada musical que se celebrará en los salones de aquella sociedad mañana á las nueve de la noche.

Agradecemos la atención.

Se nos replica hagamos público el agradecimiento de la familia de la malograda joven Srta. Magdalena Bordoy, fallecida en Son Sardina estos días últimos, para las Hijas de María de la Asociación establecida en aquel suburbio, por los servicios que desinteresadamente prestaron durante la enfermedad y singularmente en la conducción del cadáver al Cementerio.

Llamamos la atención de las autoridades encargadas de la policía urbana de esta ciudad sobre el hecho de cargar carros de estiércol á horas avanzadas del día, dentro de la capital como sucedió hoy en la calle del Real.

Se han publicado los cuadernos 63, 64 y 65 de la importante obra *El Abogado Popular* de la que es autor don Pedro Huguet Campaña.

Se han impuesto varias multas á los dueños de perros por dejar que estos transiten por la vía pública sin bozal.

Una mujer de vida alegre que esta pasada noche premovió escándalo fué encerrada en Capuchinos.

Las diligencias practicadas por la guardia municipal por detener al autor ó autores del robo de dos pollos en *Son Español* han dado por resultado detener á un individuo presuntivo autor del hecho.

Han sido castigados varios guardias nocturnos y municipales por faltas cometidas en el servicio.

Ha sido encerrado en Capuchinos un muchacho que intentó apoderarse de una bolsa con dinero.

Esta mañana dos sujetos han reñido en el muelle promoviendo gran escándalo.

Han sido encerrados en Capuchinos.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Costitx, Puigpuffant, Esporisa, Santa Margarita y Escorca se hallan expuestos á efectos de reclamación los presupuestos ordinarios respectivos para el año 1901.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Santa Eugenia dotada con el haber anual de 400 pesetas.

Los aspirantes á esta plaza pueden presentar solicitudes en el plazo de 30 días en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

Ha sido aprobada por el Ministro de Gobernación la subasta celebrada en este Gobierno civil y en su virtud adjudicada la conducción diaria del correo en carruaje entre la estación del ferrocarril de La Puebla, la oficina del ramo de este puerto y la de Alcúdia, por término de cuatro años á D. Francisco Forteza Pina por la cantidad de 373 pesetas. Dicho servicio deberá empezar el 15 del próximo Septiembre.

El Sr. Delegado de Hacienda publicará en breve una circular encareciendo á los Sres. Alcaldes el cumplimiento de otra inserta el día 12 de julio en el B. O. sobre la recolección de trigo.

La cobranza voluntaria de las cédulas personales empezará en esta ciudad y pueblos de la Provincia el día 1.º de Septiembre y terminará á fines de Noviembre.

La Delegación de Hacienda ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el B. O. un anuncio dictando reglas para que los prestamistas contribuyan por el impuesto de utilidades.

Mañana es esperado en esta ciudad, de regreso de una excursión á París, nuestro amigo el conocido dentista don Domingo Casasnovas.

En el día de hoy los sañados de la Casa-Misericordia, seguntrabajando como normalmente solían hacerlo, por lo que parece solucionado el conflicto surgido ayer en el citado asilo.

Recomendamos á nuestras lectoras el uso de los «Polvos Dermatológicos» los más higiénicos que hasta ahora se conocen.

Ayer, mañana en *La Algodonera* tuvo lugar un amago de incendio que fué sofocado á los pocos momentos.

Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorisis é impotencia «Jarabe de Hipofosfito Gimbernat». Frasco 10 reales. Véase el anuncio en la 4.ª plana.—(,)

La magnesia granulada Foster es sin disputa, la más efervescente, la más agradable y el mejor refresco que puede tomarse. Se vende en las principales farmacias.

De actualidad Los trastornos intestinales tan frecuentes en esta estación se combaten rápidamente tomando los «salicilatos de bismuto y cerio» del Doctor Aguiló, esdiendo la diarrea á los pocos papeles.—Se venden en cajas de 6 y 10 reales. De venta en la farmacia del Sr. Fortesa, calle Bolsería y en las principales boticas.

Cervecería Lyonesa Véase la 4.ª página.

Grónicas religiosas Boletín para mañana Santos.—La Degollación de San Juan Bautista.

Cuarenta Horas.—Continúan en las Capuchinas. Se celebrarán los mismos cultos que publicamos ayer. Otras funciones.—En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

Boletín meteorológico Por no cambiar lo diremos igual. Ni la más mínima variación, todo está igual al día de ayer. El sol nos acholarrá, sus rayos son abrasadores. Y el Dios no dispone lo contrario estaremos con este calor hasta que la temperatura... descienda. En el horizonte no se veía la más sencilla nubecilla. Nuestra bahía en la que ayer reinaba fuerte oleaje hoy parece talmente una balsa de aceite.

A las 5 1/2 de esta tarde el horizonte por la parte N. estaba cubierto por densas nubes.

Las islas

Valldeusa 27 El domingo próximo se celebrará la fiesta religiosa-popular, que la colonia palmesana y el pueblo de Valldeusa dedican á su excelsa Madre la Virgen de los Dolores, que se venera en la iglesia de la ex-Cartuja.

Se cantará la misa de Junot y el orador sagrado será el Rdo. P. superior de los jesuitas de la residencia de Palma. En este año promete la fiesta ser notable, porque además de los elementos de los otros años, que ya la hacen una de las mejores fiestas de Mallorca, se debe añadir la adquisición de los cuadros de Juncos, que vienen á ser el vestido del notable templo de la ex-Cartuja.

Ayer se dió principio al acostumbrado septenario, siendo muy solemne. El estamado y distinguido bajo Uetam, cantó de una manera admirable el *Benedictus*, Padre nuestro y Ave Marías de Solivellas, y Ave María de A. de la Cruz, estando en todas las citadas composiciones á la altura de su reputado nombre.

El joven profesor D. Francisco Morey, *Impromptu*, acompañó al citado cantante, en el armonium, las mentadas composiciones dando una vez más pruebas de poseer dotes nada comunes, que estamos seguros le han de labrar un puesto distinguido en el arte de la música que con tanto gusto cultiva.

Hasta después de la fiesta se despidió de V., apreciable director, su afmo. S. S.—G.

Vino Jerez Especial para enfermos, marca *Serrano*. Da venta farmacia Valenzuela.

Salón de Esgrima MR. GARNIER Paz, 26-Pral.

Colocación de capital En sitio céntrico por 50.000 ptas. se vende una casa situada distribuida en cuatro pisos, tres entrepuercos, cocheras y almacenes, agua en abundancia y reditas el 5 p.º líquido. Informarán: calle del Estanco, número 19, principal, izquierda.

La acreditada MAGNESIA efervescente VALENZUELA

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) Les orfeones — Huelga — Madrid 28 (9'45 m.)

Barcelona.—Las sociedades corales de Palma de Mallorca llegarán mañana con objeto de unirse á los coros de «Clavé» y marchar luego para París á fin de dar algunos conciertos en el recinto de la Exposición.

Acentúase el rumor de que los curtidores y demás obreros de industrias similares se declararán en huelga.

Ha descendido notablemente el río Llobregat.

El desbordamiento del mismo causó daños de poca consideración.

El viaje de los Reyes Madrid 28 (9'45 m.)

Coruña.—Su Magestad la Reina Regente ha entregado al Alcalde de esta ciudad 5.000 pesetas para que sean repartidas entre los pobres.

Anoche el orfeón *El Eco* dió á SS. MM. una serenata de despedida. La Reina gratificó á los orfeonistas con 250 pesetas.

El Alcalde de esta ciudad ha publicado un bando-aloecución, agradeciendo al pueblo coruñés las pruebas de lealtad y adhesión dadas á los Reyes.

El gobernador obsequió anoche con un banquete á los periodistas madrileños.

Apología del regicidio Madrid 28 (9'45 m.)

Roma.—La policía ha prese á un cura de la iglesia de San Sebastián, acusado del delito de hacer la apología del regicidio.

Sospéchase que este cura sea uno que estuvo en Barcelona y Madrid algunos días, habiendo desaparecido luego y creyendo había embarcado con rumbo á la América del sur.

Las autoridades de Barcelona, pocos días después de la desaparición del citado cura, tuvieron noticia de que la policía de Roma lo buscaba.

En honor de los Reyes—

Marín.—Las embarcaciones pescadoras salieron ayer á practicar sus tareas, pero estarán de regreso oportunamente para poder recibir á los reyes.

El señor Montero Rios aconsejó á los pescadores que se limiten en sus manifestaciones á agradecer á la Reina las disposiciones dictadas prohibiendo la pesca con trañas.

Vigo.—En la verbena marítima que se proyecta, tomarán parte todos los buques, los cuales estarán iluminados á la veneciana.

Tocarán cuatro grandes orquestas, dos á bordo de las embarcaciones y las otras dos en los muelles.

Ferrol.—Ha entrado en este puerto el crucero inglés *Didon*, que viene con el objeto de saludar á los reyes.

De viaje—Suspensión del Consejo. Madrid 28 (9'45 m.)

El ministro Sr. Gasset marchará hoy á girar una visita al canal del Lozoya.

A consecuencia de este viaje se ha suspendido el Consejo de ministros que tenía que celebrarse mañana.

Algunos periódicos dudan que estén presentados todos los presupuestos parciales antes del día quince del próximo Septiembre.

Sábese que el presupuesto de obras públicas no está, siquiera planteado.

Canalejas y la Unión Nacional.—Palabras de Romero Robledo. Madrid 28 (9'45 m.)

Segun manifestaciones que ha hecho el elocuente exministro Sr. Canalejas solo coincide en algunos puntos con el programa del partido Unión Nacional, pero está decidida á apoyar á toda situación liberal democrática que forme gobierno.

El Señor Romero Robledo insiste en decir que el partido Unión Nacional no realizará acto alguno práctico sin la ayuda de fuerzas políticas.

Huelga—Moret—Consejo de generales. Madrid 28 (11'15 m.)

Se ha terminado ya la huelga de cargadores del puerto de Marsella volviendo el muelle á presentar el aspecto normal.

Ha regresado á Madrid el exministro fusionista Sr. Moret.

En el consejo de generales, boera celebrado estos días se acordó por mayoría de votos realizar un movimiento de retirada sobre Lidenburgo. El general Botha se ha manifestado contrario á este plan.

Fabra OFICIAL

Madrid 27 Agosto (4-t.) Interior contado . . . 72'95 Amortizable . . . 81'45 Idem 5 p.º . . . 92'30 Cubas 1886 . . . 86'50 Cubas 1890 . . . 72'50 Londres . . . 32'40 Francos . . . 28'75 Banco de España . . . 506'50 Cambio Tabacos . . . 409'50

332

su rostro se traslucía un profundo terror.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—murmuró.

—¿Qué veis?

—A bordo hay fuego... éste invadió la sala y amenzó al pañol de la pólvora; ¡Dios mío!—y con una voz entre cortada, mientras que su rostro y todos los estremecimientos de su cuerpo revelaban un profundo espanto, continuó:—

A bordo hay fuego... han botado la chalupa al agua y los marineros se alejan...

—¿Y él?

—Se queda allí... está en plé... siguiéndolo con la mirada la lanoha... El fuego hace progresos... ¡Dios mío!—Y de pronto Vanda dió un salto en su asiento y con un gran grito exclamó:—¡La explosión!

El Muñeco, Milón, y hasta el mismo magnetizador se miraron con horror. De repente, el rostro crispado de Vanda se serenó, dejós de agitar convulsivamente su cuerpo, y un suspiro como de alivio, se exhaló de su pecho.—¡Ah!—

—¿Qué visteis?—preguntó el magnetizador.

—No he visto, le veo... á él que nada apoyado en una tabla procedente de los

333

restos del buque... se ha hecho de día y sigue nadando... el tiempo está tranquilo... en el horizonte se divisa una vela... y él nada con ardor... la vela aumenta de tamaño... es un buque... echan un bote al agua... ¡le salvan!

Milón y el Muñeco dieron un grito, y Vanda calló, cayendo en la prostración que parecía seguir á todos sus accesos de lucidez.

—Es preciso despertarla,—observó Milón.

—No, aún no,—respondió el Muñeco.

—¿Y por qué no?—preguntó inocentemente el coloso.

—Porque no nos basta con saber que Rocambole está en salvo.

—¿Queréis saber en dónde está?

—Sí,—dijo el Muñeco,—é hizo una señal al magnetizador que puso la mano sobre la frente de Vanda, recobró su acento autoritario y ordenó:—¡Ved! ¡Lo mandó!

Agitóse una vez más Vanda, y su rostro se iluminó de nuevo con aquel nimbo misterioso que parecía presagiar á su segunda vista un espectáculo agradable.

—Monta en un caballo blanco,—dijo, y éste va enjaesado como el de un rey,

339

amigas tiene el singular capricho de que la magnetice.

Y al mismo tiempo el Muñeco echó sobre la chimenea del señor Hunt, un papel doblado, que no era ni más ni menos que un billete de mil francos. El magnetizador no se entretuvo más que el tiempo necesario para cambiar su zambada bata por un gabán, y el gorro de terciopelo con borla de oro, por un sombrero, y después siguió al Muñeco, con el que á la hora escasa, entraba con firme había prometido, en el cuarto tocador de Vanda.

—Miradme bien,—dija ésta al magnetizador,—¿veré lucida?

—Así lo creo,—dijo el interpelado,—es más, creo que tenéis una maravillosa organización de sonámbula.

—Entonces, dormidme,—dijo Vanda y se reclinó en el sillón que estaba sentada, mientras que el americano fijaba en ella una mirada llena de fuido, y apoyaba las dos manos sobre sus brazos, y Milón y el Muñeco esperaron con cierta ansiedad el resultado de la extraña prueba. De pronto, cerráronse los ojos á Vanda, y su cabeza se inclinó un poco sobre el hombro... Exhaló un suspiro, y el magnetizador dió imperiosamente:—¡Ved! ¡Quiero que veáis!

TIENDA DE CORSÉS 'La Catalana'

BROSA-12-TIENDA

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente los de forma PARISIEN; precios económicos...

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Agosto

Línea de Cuba-México.-El día 17 saldrá de Bilbao, al 20 de Santander y el 21 de Girona, el vapor 'Ciudad de Oádiz'...

Vapor directo de Palma á las Antillas Vapores trasatlánticos Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos. Para CANARIAS, PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SAGUA, CIENFUGOS, VERACRUZ y TAAMPICO...



Martin Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Para más informes, dirigirse á sus Representantes en esta plaza, Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20-Palma.

Banco Vitalicio de España

Compañía de seguros sobre la vida y contra accidentes

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL PTAS. 15,000,000'00 RESERVAS 12,267,632'08

Domicilio social: Barcelona, Ancha, 64 Delegado en les Balears D. Francisco Gamarra Ladarja. Inspector D. Juan Luis Quintana Ripoll.

Cervecería Lyonesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico.

La misma se despacha para casas particulares á 0'50 pesetas litro.

Igualmente encontrarán en dicho establecimiento toda clase de refrescos, botellas de Cerveza de todas clases y en particular la renombrada Munich estomacal tan agradable al paladar para almuerzos y comidas.

Cervecería Lyonesa

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía. Depósitos en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela, D. José Homas, Constitución, 43 y Centro Farmacéutico.

TERCIANAS CUARTANAS

Y DEMAS FIEBRAS

Su curación es segura mediante el ELIXIR QUININA de J. Sureda Lliteras. Se vende en la Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Lliteras.-Brossa, 9, Palma, y principales farmacias.

POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.-Depósito en Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los Franceses

Descubiertas por Mr. E. A. Martell (1895) en el término de Manacor. Ida y vuelta el mismo día. PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace caer el pelo sano, limpio y con su color natural. Se años de éxito á pesar de un sinnúmero de imitaciones nacionales y extranjeras.

Una maravilla particular

Se el sop... las y pobladas y le dan... crecejo serio y repulivo. Se que... ren la cara de algunas damas, é hacen... la corona sin necesidad de la... de la navaja del peluquero, é quitarle el... de los carrillos los hombres... pelados. Todo esto es una operac... muy particular y muy facil... ble en 2 minutos, con solo el... de la...

Depósito en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela, D. José Homas, Constitución, 43 y Centro Farmacéutico.

En Son Españolet se vende una bonita casa de recreo, calle de Mas, número 41.-Informarán, Rumbal, número 9.

Se venden dos solares en el Arrabal de Sta. Catalina, esquina calle Villalonga y Son Antich. Informarán: Conquistador, 39 a.

Se vende Una casa situada en calle de S. Magín, número 57 del Arrabal de Santa Catalina. Para informes: dirigirse en la calle Ronda de Poniente, número 39-1.º, izquierda, de dicho Arrabal.

Habitación: Se quiere para el fin de Septiembre habitación al Terreno. Informar: calle de la salud, número 57, piso 1.º

Venta Se desea vender una botiga que hay un almacén de comestibles, situada en buen punto y numerosas clientela, y se vende por tener que ausentarse los dueños.-Informarán Centro de Anuncios.

Barbero.-En la calle del Sindicato núm. 115 se necesita un buen oficial.

Nodriz.-Una de 30 años de edad, leche de 6 meses, desea encontrar criatura para lactar en su casa.-Informarán calle de la Merced, número 39, piso 3.º

Nodriz.-Una de 23 años edad, leche de 4 meses, desea encontrar criatura para lactar en casa de sus padres.-Dirigirse: calle de la Marina, número 30, piso 1.º

IMP. DE J. TOUS

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas



En ántico y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo

EL AIBAF SERDHA

(anagnama) de Andrés y Fabiá, farmacéuticos premiados de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en Palma, farmacia VALENZUELA y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

ANTIGASTRALGICO

MARTORELL

Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos

NEUROGASTRINA

Cura las enfermedades propias de la

DENTITION

Son igualmente los catarros gástricos, los ecélicos, avémitos, indigestiones, «diarreas», «disenterias» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gástrico intestinal».

Farmacia de Martorell

Plaza de Coll.-Esquina á la calle de Fiel.-Palma de Mallorca.

Colmado 'La Providencia'

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los Sres. G. Bedouin fils de Paris, para los enfermos de Diabetes.

Asimismo de recibir los siguientes artículos: Chocolates.-Harinas preparadas para hacer el pan.-Paquetes de harina para hacer pastelería.-Paquetes surtidos de harina de gusanos, de habas y de lentejas.-Paquetes de harina granulada superior.-Paquetes de harina primera calidad.-Cajas de azúcar extra fina.-Cajas de azúcar mascaron.-Cajas de pan en forma de pequeñas barras para la mesa y la sopa.-Tarritos de azúcar cocido.-Cajas de galletas petit four para postres, azucaradas.

330

Un estremecimiento agrió el cuerpo de Vanda, que se movió como antaño lo hiciera la pinicela de Dalfoa sobre su tripoda. De pronto entreabriéronse sus labios, y murmuró: -La veo... La veo...

El sudor humedeció las frentes del Muñeco y de Milón. Al fin iban á saber lo que había sido de Rocambola.

En un principio pronunció Vanda palabras apenas articuladas y confusas á la vez porque, sin duda, luchaba con las tinieblas misteriosas que envuelven el alma del sonámbulo, en el momento en que va á lanzarse á los espacios franqueando incontable distancia, y quedando, sin embargo, en contacto con su cuerpo que ha de tener la misión de transmitir sus sensaciones y sus aventuras. Luego, poco á poco, y mientras que sus ojos seguían cerrados, iluminóse la frente pareciendo que le rodeaba un nimbo luminoso, recobró el rostro su expresión tranquila, y de sus labios se escaparon palabras claras y perfectamente articuladas.

-La veo,-dijo. -¿A quién veis? -¿A él!

El Muñeco hizo una señal al magnetizador, como queriéndole decir: tanto

335

-¿Qué hay? -¡Rocambola no ha muerto! -Bien lo decía yo. ¿En dónde está? -En la India. -¿Dijis que volverí? -No,-respondió el magnetizador,- me pareció que estáis muy cansada, y creí que estaríamos siempre á tiempo para magnetizaros de nuevo.

Miró Vanda al Muñeco como queriéndole decir: -No podemos hablar delante del señor, y es necesario hacer que se marche. Cogió el americano el sombrero, y el Muñeco le dijo: -Voy acompañaros á vuestra casa. -Olvidáis una cosa, amigo mío,-dijo Vanda al Muñeco,-que mañana es el día fijado para enterarnos de las instrucciones de Rocambola.

-Pues bien, mañana á las ocho en punto estaré aquí,-dijo el Muñeco y se retiró con el magnetizador. Entonces, Vanda, sacandose con Milón, que estaba muy emocionado con lo que acababa de ver y oír, dijo: -¿Orees, ahora, que vive Rocambola?

FIN

334

y va al lado de un hombre que lleva uniforme rojo y entorpeados de oro, y les preceden otros dos hombres, uniformados también de rojo y con turbante blanco, tocando el tambor... Oigo una charanga... la música de un regimiento, y detrás siguen los soldados, unos blancos y cobrizos otros. Es al día siguiente de una batalla... sí, de una en la que él combatió como un león... Siguen su camino bajo un cielo ardiente, espléndido, y en medio de unas llanuras verdes, llenas de extraños monumentos.

-La India, sin duda,-murmuró el Muñeco. -¿Y á dónde va,-preguntó el magnetizador.

-No lo sé... se hizo de noche... el sol se ocultó en el mar... mas sigo oyendo los tambores y la música.

-Esta señora está muy cansada,-dijo el señor Hunt, volviéndose hacia el Muñeco,-y convendría suspenderlo por hoy.

-Como queráis,-dijo el Muñeco, y el señor Hunt, pasó las manos por la cabeza, hombros y manos de Vanda, en sentido inverso. La rusa abrió en seguida los ojos, y dirigió á su alrededor una mirada de asombro, pero en seguida se acordó y preguntó.

331

Milón como yo, sabemos perfectamente de lo que quiere hablar.

El inclinándose al oído del señor Hunt, añadió: -Preguntadle en dónde está. -¿En dónde lo veis? -preguntó el magnetizador.

-Las estrellas centellean en el cielo, y, sin embargo, éste es muy oscuro y como negro, hace un calor ardiente, y el viento que mueven las olas parece de fuego. Sopla del oeste, y el trópico no está lejos. Las velas del buque se estrinan bajo la presión del viento, y las olas se entrecienden ante el trjamar del buque, y la estela que éste deja, está llena de estrellas fosforescentes. El está en el banco de cuarto, tranquilo y altanero, mandando al mar como sabe mandar á los hombres. ¡Buen viento, buena rizada, todo marcha perfectamente á bordo! Callóse Vanda un momento, y el magnetizador preguntó: -¿Qué veis?

-Nada, una bruma,-respondió Vanda y se unió en una silenciosa atonía.

-La escena va á cambiar sin duda,-dijo el señor Hunt al Muñeco al oído.- Esperemos.

Pasaron unos momentos, Vanda se agitó de nuevo al mismo tiempo que en